

太田小だより



『自分の命は自分が守る』そのために学ぶ

校長 富田 義宏

学校周辺を美しく彩ったサクラは散ってしまいましたが、学校園には苗、種が子どもたちの手で植えられました。まぶしい新緑と温かくさわやかな風・・・毎年のことながら、やっぱり春は良い季節だなと感じています。

学校では年間を通じて命と安全を守るための「安全教育」に取り組みますが、4・5月は新1年生を迎えることもあり、「交通安全教室」「避難訓練」など新年度最初の活動が関係機関の協力を得ながら実施されます。それぞれの活動の前後にはだいたい「校長先生のお話」が設定されていますので、子どもたちに話します。きっと、こういう安全教育の場面で私が話すことは、ずうっと変わらず**「自分の命は自分が守る 誰かの命も自分が守る」**ということ、そのために**「正しい行動の仕方を、繰り返し学ぶ」**ということになるかと思えます。

「交通安全教室」「避難訓練・防災訓練」「薬物乱用防止教室」「ネット安全教室」等々、身の周りの危険から命や安全を守るための学習や訓練は毎年毎年、繰り返し行われます。その都度しっかり考え、学ぼうとする子は正しい行動の仕方がしっかり身に付き、命を守るためのスキルアップを実感しているはず。前よりも、自分が正しく行動できたのか、向上を実感できたのか、命を守る上での今後の自分の課題は何なのか、振り返る場面を必須とし、子どもたち自身が向上を自覚できる安全教育にこれからも取り組んで参ります。

今年度、ここが変わります②

安全教育では、津波・洪水という災害の他に、海や川でのレジャーも想定して5・6年生で「着衣水泳教室」を予定しています。

さて、今年度は**小学校・中学校合同運動会を6月13日(日)に開催**いたします。厳しいコロナ禍ではありますが、取り得ることができる感染対策を徹底しての実施となります。保護者の皆様にもいろいろな制限や不自由をおかけすることになりますが、何卒、ご理解とご協力のほど、よろしくお願いいたします。

一般的に、弁当なしやオードブルの業者依頼の増加、等賞・着順・勝負にこだわりすぎないなど、時代とともに、運動会も変わってきていることはメディア等を通してご存知かと思えます。しかしながら、いつの時代も、子どもたちが一生懸命に走ったり、踊ったり躍動する姿、そしてそれを心から応援する子どもたちや、家族の姿は変わりません。運動会は学校行事の中でも重要なものの一つであり、心身の健全な発達や健康の保持、**責任感や連帯感を育て、体力の向上を目指していく目的**があり、**運動会を通しての成長**を期待しているところです。

今年度の運動会のスローガンは**「せいせいどうどう 自分の力を 出し切ろう！」**と決まりました。子どもたちのがんばりに拍手を送っていただければ幸いです。

余談ですが、運動会で今も昔も変わっていないことに天候については「校長の責任」とよく言われてきました。私には、天候を操るような力はありませんので、粛々と毎晩の晴天祈願に努めるのみであります…。努力は必ず報われる！もしもの時はお許しを…。

6月行事予定

日	曜	行事	下校バス
1日	火	ALT 運動会実行委員会	④⑤
2日	水		②
3日	木	花壇苗植え	②
4日	金	ALT 運動会開閉会式・徒競走練習	②③
5日	土		
6日	日		
7日	月	運動会小中合同練習	②③
8日	火	ALT 運動会実行委員会 運動会リレー練習	④⑤
9日	水	図書館バス 運動会小中合同総練習	⑥
10日	木		②③
11日	金	ALT 運動会会場準備	①②
12日	土		
13日	日	小中合同運動会	×
14日	月	振替休業	
15日	火	ALT 運動会後片付け ノートオリンピック(~7月9日)	②③
16日	水	校外学習(情報館1・2年)	⑥
17日	木	なわとびチャレンジ 委員会	④⑤
18日	金	ALT 校外学習(屯田開拓記念館3・4年) クラブ	②③
19日	土		
20日	日		
21日	月		②③
22日	火	ALT 体カテスト①	②③
23日	水	体カテスト② 図書館バス	②
24日	木	体カテスト予備日 委員会	④⑤
25日	金	ALT クラブ 心臓健診(1年)	②③
26日	土		
27日	日		
28日	月	全校朝会	②③
29日	火	ALT とんでんタイム 水泳教室①	③
30日	水	代表委員会	②

スクールバス ①…13:00 ②…14:10 ③…15:10
④…14:00 ⑤…15:30 ⑥…14:20

■下校バス時刻⑥は、中学校の下校バスとの調整のため新たに加わりました。
■運動会の実施日程が変更になった場合の下校バスの時刻については、別紙にてお知らせしておりますのでそちらをご覧ください。

小中学校合同運動会へ向けてがんばっています

令和3年6月13日（日）の運動会へ向けて、子どもたちは、まさにがんばっている真っ最中の今日この頃です。今年度の運動会につきましては、検討を重ねた結果下記のように開催することを計画しております。感染リスク低減の観点から観覧対象者を限定するなど対策をとっておりますことをご了承ください。なお、今後の感染状況や国や道、町の動向等により変更になる場合がありますことを申し添えます。

1. 場所 太田小学校グラウンド
2. 日程 令和3年6月13日（日） 雨天順延
受付…8：45～ 開会式…9：30～
3. 観覧対象者 生徒・児童・園児の同居家族と町内在住の祖父母
4. 内容 ラジオ体操、徒競走、紅白リレー、表現、個人種目の5種目を予定しています。
5. その他 観覧される方は「観覧者用健康観察シート」をご持参下さい。



全校なわとびチャレンジ開始

令和3年5月21日（金）に第1回目の縄跳びチャレンジが行われました。全校児童で縄跳びに1年間続けて取り組んでいくことを通して体力向上を目指していきます。子どもたちは、ペアになって1分間に何回跳べるかを計測し、記録します。日々なわとびに取り組み続け、今後の「なわとびチャレンジ」にチャレンジして欲しいと願っています。



畑苗植え作業をしました ～生活科・総合～

各学年で畑苗植え作業が始まりました。1・2年生は生活科の学習として、野菜を育てる活動を通して野菜の成長に対する気づきや親しみをもち、生き物を大切にする気持ちを育むことを目標として野菜を育てていきます。3～6年生は総合的な学習として野菜の成長の様子を記録、整理、まとめ、発表することを通して、自然と生産活動と人間の関りについて考えを深めていくことを目標としています。子どもたちが今後の野菜の成長や収穫後について見通す会話などをしながら、種を大事に渡したり、ていねいに埋めたりしている姿から、子どもたちが、目標へ向かって学習を進めていることが伝わってきます。



素早い避難ができました

5月14日（金）の中休みに避難訓練が行われました。今回の避難訓練は、理科・家庭科室で火災が発生した想定で行いました。避難指示の放送から、グラウンド砂場前に全員が避難完了するまでの時間が1分少々ということで、実に素早い避難をすることができました。消防署の方から素早い避難についておほめいただくとともに、避難で大事な3つ「①話を聞くこと」「②落ち着いて行動すること」「③お・は・し・も・かの五つの約束を守ること」について、お話をいただきました。今後も『自分の命は自分が守る』そのために大切なことは何度も確認し、身に付けていってほしいと願っています。



「粘り強く取り組む」～家庭学習～

太田小学校では、家庭学習の重点を「机に向かう習慣をつけましょう!」として取り組んでいます。毎日継続して、家庭学習に粘り強く取り組むということです。「粘り強く取り組むこと」は、新学習指導要領に新しく設定された、育成を目指す資質・能力の一つである「学びに向かう力・人間性等」の大事な側面の一つともなっています。そして、「粘り強く取り組むこと」を数値化し、家庭学習の目安の時間として『太田小学校家庭学習の手引き』に示されております。

学年	目安の時間	ポイント
1年生	10分～20分	基本的な学習習慣を身に付ける
2年生		
3年生	30分～40分	進んで(自ら)学習する習慣を身に付ける
4年生		
5年生	50分～60分	自分で計画を立て、進んで学習する習慣を身に付ける
6年生		

6～7月には家庭学習ノートオリンピックも計画しております。「家庭学習に粘り強く取り組む」やる気とやり方をアップできるような場にしたいと考えております。ご家庭でのご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

太田クリーン作戦

5月20日（木）に太田クリーン作戦がありました。中学生がリーダーシップをとり、小中学生が協力して地域のごみ拾いを行いました。「今年は、ごみが少なくて良かったです。それだけ地域がきれいだということだからです。」という感想発表がありました。



大和谷工業様に感謝

5月8日（土）、北見の大和谷工業株式会社様が社会貢献活動の一つとして、校舎前アスファルトのラインを引き直してくださいました。（その後グラウンド周りの清掃もしてくださいました。）子どもたちの交通安全への意識向上につながります。感謝いたします。

